

Scannez ce QR code
pour découvrir l'intégralité
des contenus de VOTRE ÉDITION

Samedi 31 janvier 2026

7

CHEZ VOUS

À VITRY-LE-FRANÇOIS ET ALENTOUR

L'hôpital redresse la barre et met le cap sur 2026 et au-delà

Vitry-le-François. Lors de la cérémonie des voeux, le directeur du Centre hospitalier, Arnaud Mongeville, a dressé un bilan 2025 marqué par la résilience des équipes et annoncé des projets structurants, dont la reconstruction très attendue de l'Ehpad Arc-en-Ciel.



Damien Engrand

dengrand@lunion.fr

Réunis à l'occasion de la cérémonie des voeux 2026, mercredi 28 janvier, les professionnels de santé partenaires institutionnels et représentants des autorités ont pu mesurer le chemin parcouru par le Centre hospitalier de Vitry-le-François au cours de l'année écoulée. Un exercice à la fois rétrospectif et prospectif, conduit par le directeur de l'établissement, Arnaud Mongeville, en poste depuis seize mois. Dès l'ouverture de son discours, le directeur a salué l'engagement

quotidien des équipes. « Je partage votre quotidien vitryat depuis maintenant seize mois, et je dois bien avouer que j'apprécie ce que je vois », a-t-il déclaré, évoquant des patients fidèles et reconnaissants ainsi que « des professionnels engagés et résilients, toujours prêts à s'investir pour la structure ».

Une année 2025 éprouvante mais riche en résultats

L'année 2025 n'a pourtant pas été exempte de difficultés. Les tensions rencontrées à l'Ehpad (Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes) durant l'été, la pression persistante sur les urgences ou encore les rumeurs de fermeture ayant pu affecter le climat interne ont mis les équipes à rude épreuve. « Il a fallu du courage et de la ténacité à tous

les professionnels pour traverser ces épisodes », a reconnu Arnaud Mongeville. Malgré ce contexte, l'activité hospitalière affiche des indicateurs globalement positifs. Les passages aux urgences sont restés stables, tandis que le centre périnatal de proximité a poursuivi sa progression. Le service de soins médicaux et de réadaptation a, de son côté, accru son nombre d'entrées tout en réduisant la durée moyenne de séjour, répondant ainsi aux besoins de la population. L'hospitalisation à domicile confirme également son efficacité, tout comme les services de médecine et de diabétologie, dont l'activité de consultations et d'hôpital de jour a été redynamisée. À noter également la certification de la cuisine de l'établissement par les services

vétérinaires. Et Jean-Pierre Bouquet, maire de Vitry-le-François et président du conseil de surveillance de l'hôpital de juger : « Ces avances ne sortent jamais de nulle part. Elles sont le fruit d'un travail obstiné, patient, souvent discret ».

Des « chantiers de fond » aboutis

Dans un environnement national jugé « mouvant » et difficilement prévisible, la direction de l'hôpital a néanmoins poursuivi ses chantiers de fond. La rénovation des urgences, engagée à l'automne et prévue jusqu'en printemps 2026, s'est ainsi accompagnée d'une évaluation de l'Ehpad par la Haute autorité de santé (HAS). « Cette visite nous a permis d'identifier clairement nos forces, mais aussi les axes sur lesquels nous devons encore progresser », a souligné le directeur. Parmi les dossiers majeurs, la réforme du SSIA (Service de soins infirmiers à domicile) figure en bonne place. Menée dans des délais contraints, elle a été construite en étroite collaboration avec les acteurs de l'aide à domicile. « C'est ensemble que nous pourrons demain apporter une réponse cohérente et adaptée aux besoins de la population à domicile », a insisté Arnaud Mongeville, remerciant les partenaires impliqués.

L'Ehpad enfin sur la voie de la reconstruction

L'annonce officielle du lancement du projet de reconstruction de l'Ehpad Arc-en-Ciel a été accueillie comme une avancée majeure pour le territoire. Attendu depuis de nombreuses années, le projet représente un investissement global de 26 millions d'euros, incluant la déconstruction des bâtiments actuels.

« C'est une véritable victoire d'avoir pu boucler cette opération financièrement complexe », a déclaré Arnaud Mongeville, rappelant que ce projet repose sur des finances assainies, une trésorerie solide, le

soutien de l'Agence régionale de santé (ARS) et du Conseil départemental, ainsi qu'une augmentation modérée du prix de journée. La reconstruction, coconstruite avec les usagers et les professionnels, débutera en 2026 pour une durée estimée de quatre à cinq ans. Pour Jean-Pierre Bouquet, l'hôpital vitryat est définitivement sorti de l'ornière. « C'est le seul établissement du GHT (Groupe hospitalier territorial de territoire), comme du département de la Marne, à dégager un excédent de gestion », a rappelé le maire, soulignant le rôle du conseil de surveillance comme « instance d'alerte et de défense », faute d'avoir un réel pouvoir, « face aux décisions nationales susceptibles d'affaiblir les hôpitaux de proximité ».

Cap sur 2026 : modernisation et ouverture

Pour l'année à venir, la feuille de route est claire : renforcer le rôle de l'hôpital comme établissement de proximité. De nouvelles consultations spécialisées verront le jour, notamment en ORL dès le mois de mars, ainsi qu'une extension de l'offre en gynécologie. Près d'un million d'euros d'investissements sont programmés, dont 100 000 euros dédiés au matériel médical.

L'établissement poursuit également son engagement en faveur du développement durable, avec l'installation de fontaines à eau dans l'ensemble des services, visant à réduire l'usage du plastique. Enfin, l'ouverture vers la ville sera renforcée à travers des projets partagés avec la CPTS (Communauté professionnelle territoriale de santé).

En conclusion, Arnaud Mongeville a adressé un message appuyé aux professionnels de santé. « Vous exercez des métiers difficiles, humains et émotionnellement exigeants. Malgré des moyens parfois contraints, l'engagement et le sens du service public restent ici des valeurs fortes, et j'en suis profondément fier », a-t-il affirmé. ●



Au micro, le directeur du centre hospitalier Arnaud Mongeville s'est dit fier de ses équipes et du travail réalisé, dont les résultats participent au développement d'un établissement redressé. GHT Coeur Grand Est

Extrait du journal L'Union - Samedi 31 janvier Page 6/7

La copie, la reproduction et la diffusion sont soumis aux droits d'auteurs et nécessitent une déclaration préalable, conformément aux dispositions du code de la propriété intellectuelle. (Art L.335-2 et L.335.3)